

EL AUTONOMISTA

DIARIO REPUBLICANO DE AVISOS Y NOTICIAS

FRANQUEO CONCERTADO

AÑO XXV

SE PUBLICA POR LA TARDE

NÚM. 6.316

PRECIOS DE SUSCRIPCIÓN
GERONA Un mes: UNA peseta
Resto de España . . . Trimestre: TRES pesetas
Extranjero Id. SEIS id.
Anuncios y comunicados a precios convencionales

Gerona, Sábado 27 Diciembre 1919

REDACCIÓN Y ADMINISTRACIÓN
CALLE PRENSA, n.º 10

Toda la correspondencia se dirigirá al Director
No se devuelven los originales

De los trabajos publicados serán responsables sus autores

PSICOLOGIA BARATA

EL IMPERIO DE LA VULGARIDAD

Es sensiblemente desesperante el estado actual de la psicología nacional. Por donde quiera que analicemos sus síntomas, encontraremos profundas lagunas que acusan la debilidad y pobreza del carácter español en sus aspectos individual y colectivo.

Por todas partes, vemos un estado endémico patológico que domina con imperio, convirtiendo al hombre y a los grupos, en autómatas de los hechos que se producen automáticamente también.

Analizad, sino, a un individuo, a cualquiera individuo, cuando le preguntéis cuál es su opinión sobre algún tema pasado o presente y vereis cómo su concepto vejeta a ras de tierra, o, os sale con alguna «pata de gallo», sin que os pueda dar una explicación acerca del «cómo» o del «porqué» se produjo aquello de lo cual solicitais su opinión. Con un chorro de vulgaridades saldrá vuestro hombre del paso, y si esperabais superar vuestro juicio, os quedareis como estabais antes de haberle preguntado. Es la vulgaridad que, cual destructora epidemia, ha penetrado en todas partes, invadiendo conciencias y asaltando sectores. Es Nuestra Señora la Vulgaridad, que ha hecho presa de todos los ciudadanos, desde el Rey hasta el último limpiabotas.

Fuera de su ministerio y en el orden material — y aun bastante mal — nadie sabe nada. Eso de discurrir, indagar y comparar, es tarea de algunos desdichados puestos a arreglar el mundo con la ímproba pretensión de enmendar la plana al Supremo Hacedor y a los hombres de chistera y pantalones a cuadros. ¿Qué saben ellos de cuestiones metafísicas y científicas? ¿Quién sabrá más de política que quienes de la política viven? Este es el lenguaje que en el fondo usan a coro la mayoría de las gentes. El zapatero a sus zapatos, la Federación Patronal a grangearse con el lock-out, y Allendesalazar a tocar el violón en la Presidencia del Gobierno.

Esa anodinia, esa falta de inquietudes nobles y profundas, que hagan elevar la mirada hacia las altas regiones del estudio y las discusiones serenas, es hábito añejo en nuestro país y las gentes asisten al diario espectáculo, con ánimo festivo, o con interés de clases.

Una psicología de mercachifle es el patrimonio espiritual de esta desventurada tierra, siendo los meramente osados y desvergonzados, los que pedestremente llevan la voz cantante de cada bando social y de cada sector político. La frase hecha y el ditirambo se usan en tropel en cada secta.

Y es que, un «laissez faire» hartamente repetido, cuando no la ignorancia nativa, han constituido en el individuo y en el pueblo, una idiosincrasia suicida que tarde o temprano dará perniciosos frutos.

Y esa depresión de ánimo, permite holgadamente el que los grupos humanos sean zarandeados y peloteados de un lado al otro del piélaga de su inconsciencia, por media docena de «prácticos» y pedantes sin cultura y sin responsabilidad.

La pereza mental acompañada de cierto refinamiento del egoísmo ancestral es la característica moral del tipo español de hoy, que reduce con su miopía las infinitas cuestiones que germinan en el ambiente que le rodea a una cuestión de pan.

Ni en la soledad individual, ni en el reducido ambiente del hogar, ni en el paseo, ni en el casino, ni en la sociedad, ni en la plaza pública, ni en parte alguna, encontrareis a nadie con quien discurrir y hablar serenamente. Si quereis continuar el rumbo placentero de la fraternal amistad, apeáros de vuestras elucubraciones filosóficas y materializad vuestro concepto tanto como podáis, pues de lo contrario sereis una nota discordante y molesta y pronto os vereis adjetivados por vuestros confraternales, con los más insulsos epítetos

y pasareis por plaza de necio o tonto. Os dirán que os dejéis estar de tonterías, que no os metáis en camisa de once varas, que os cuideis de vuestra casa y de ganar mucho dinero, y que en este maldito mundo tanto tienes, tanto vales.

Si sois lo suficiente optimistas os separareis de vuestro amigo y os ireis a vuestra casa con la esperanza de que vuestros semejantes evolucionen para encontrarlos superados en otra ocasión, pero tropezais de nuevo con ellos, y dais de bruces con el mismo hotentote que dejasteis tiempo atrás.

Si en algo han «mejorado» de estado, si notais en ellos alguna metamorfosis, no será ciertamente de carácter ingenuamente moral ni cultural, sino con tendencias a las gárrulas picardías que son regla general en las gentes de la época.

El mal es tan grande y el estruendo de la maldad y el vicio es tanto, que no pueden oírse lo suficiente las seráficas voces del talento y la consciencia. En este mar de agitada vulgaridad en que estamos metidos, no puede encontrarse la providencial tabla de salvación que desean como un imperativo contadísimas unidades, y la nave nacional peligra embarrancar contra el banco gigantesco formado por la incultura y la osadía.

A este paso, si no se hacen inauditos esfuerzos individuales con relación a la atrofia general para iniciarnos y entrenarnos cada uno y todos por los cauces serenos del estudio y el desinterés, las pasiones que dominan en los estamentos sociales nos convertirán en momias insensibles a la razón y al derecho ecuánime, y un caos bélico sin pies ni cabeza, nos cantará el postrer responso sobre la tumba profunda de nuestra mentecatez y nulidad.

Estamos pues ante un caso de voluntad. Pongamos los centros sensoriales de nuestro organismo en acción esperando un electicismo minucioso en el Cosmos para coleccionar del ambiente los ritmos morales que puedan ser útiles a la formación de consciencias independientes y fuertes que inicien con su personalidad una era racio-

nal de equidad y justicia, donde la ética del sentido común reemplaza diametralmente al sentido del odio y las pasiones.

Realicemos la ley de correspondencia que existe entre lo interno y lo externo, que, aunque en el principio nos resulte pesada esta función neurológica, también en los órganos intelectuales se crean hábitos como en los animales viciosos, y el acto repetido de observar, estudiar y pensar, nos habituara de tal forma en esta práctica, que cuando menos lo pensemos nos será una exigente necesidad.

Declaremos la guerra santa al odio y a la vulgaridad, declarando el boicot a los libros estridentes y a los periódicos vocingleros y chillones, y cerremos los oídos a las baladronadas mitinescas que nada útil enseñan, y leamos a quienes escriben pensando — que no es igual que pensar para escribir — y escuchemos a quienes veamos que hablando piensan, no para agrandar, sino para hacer pensar. Y por este método tan sencillo, cambiaría rápidamente esa psicología ramplona que embarga hoy a las partes y al todo de la sociedad española y que tan patentemente se manifiesta en estos luctuosos instantes en el flamante organismo patronal, que con su acefalia se considera el galán del barrio.

A la pedantería blanca o negra, roja o verde, opongamos el conocimiento, al odio, el amor, y a la fanfarria la immaculada serenidad. Y así, desaparecerá definitivamente el imperio de la vulgaridad presente.

Crisóstomo de la LUNA

BARCELONA AL DIA

Los desengaños de la suerte y la Navidad triste

26 de Diciembre

A la fiebre precursora del sorteo de Navidad, han sucedido un aplanamiento y una indignación extraordinarios. La mayoría de los españoles se han considerado defraudados, por no haberles to-

SÁBAT, COSTA Y C. IA

Teléfonos:

Urbano,
Interurbano, 90

(S. EN C.)

BANQUEROS

PROGRESO, NÚM. 9
(Carrer Nou)

GERONA

Operaciones de Banca, Bolsa, Cambio, Giros, Valores, Cupones, Monedas, Cooperación de Ahorro y Crédito, Préstamos sobre Contratos y Valores y Colocación de Capitales sobre Primeras Hipotecas.

Cuentas corrientes sobre Francos, Libras, Marcos, Coronas, Liras y Dolares, abonando intereses convenidos; y en Pesetas los siguientes:

A la vista	2 por 100
A 3 meses plazo	3 por id
A 6 meses plazo	4 por id
Al año	5 por id

Negociamos los Cupones de Deuda Exterior, Interior y Amortizable 4 por 100 y Cédulas Uruguay y Argentinas 6 por 100 de 1.º de Enero de 1920.

cado en suerte el «gordo», ni siquiera una aproximación un poco respetable.

En Barcelona donde se han invertido en billetes y participaciones de la lotería de Navidad, cerca de once millones de pesetas, han sido muchas las rabietsas producidas por el desengaño.

Realmente es un caso raro que jugando tanto Barcelona, no haya sido favorecida con uno de los seis primeros premios. Ha tenido que contentarse con uno de 100.000 pesetas. Y gracias.

Los que no creemos ni fiamos en la lotería, hemos encontrado muy lógica la jugarreta de la suerte. Casi nunca se decide ésta por el que más la busca, por el que más la cerca, por el que más la persigue y desea.

Por el contrario, va a parar con frecuencia donde menos se la espera, donde menos se la espera donde menos sacrificios han hecho para obtenerla.

Un país en el que la mayoría de sus habitantes fien su bienestar en lo fortuito, en lo eventual, en la suerte, en el azar, es un país decadente, es un pueblo en ruinas.

Todo lo que no sea a base de trabajo, de actividad, de lucha, no puede ser, no tiene razón de ser; no puede tener eficacia ni consistencia.

El día que en España se mire con indiferencia a la lotería; el día que a los españoles les tenga sin cuidado el «gordo» o una aproximación; entonces comenzaremos a regenerarnos.

Los rumores alarmistas que venían circulando los primeros días de esta semana, han resultado, como era de esperar, completamente infundados.

Han transcurrido la nochebuena y los días de Navidad, en medio del mayor orden y con absoluta calma.

Los anuncios de huelga general de los obreros de los servicios públicos, no han tenido confirmación. La actitud de los obreros de Cataluña continúa siendo correctísima. Y ella desconcierta a la

Federación Patronal que, apesar de sus manifiestos y de sus notas optimistas, no las tiene todas consigo, pues la pasividad y la sensata resistencia de los obreros están llevando al fracaso el lock out.

Lo evidente es que este año las fiestas de Navidad han ofrecido una sensación de tristeza, que no habían tenido nunca. Los mercados, cerrados a las 8 de la noche. La animación en las Ramblas muy escasa. Los cafés también cerrados...

Y en el ambiente ciudadano una densa nube de pesimismo, de miseria, de hambre.

Este año, ni patronos ni obreros, han podido celebrar las tradicionales fiestas de Navidad, que aquí en Barcelona, tienen una característica especial, con la tranquilidad de espíritu y con la satisfacción de otros años.

Las luchas sociales, el lock-out, la falta de producción, el agobio, los apuros, el hambre...

¿Cuándo estarán asistidos los hombres de buena voluntad?

José GAYA PICON

Los obreros y la política

Si los obreros debemos o no ser políticos, ha sido siempre y es ahora tema muy discutido entre nosotros, sin que haya salido de cerebro humano alguna razón bastante poderosa para convencer a unos a otros y es, a mi entender, una lástima, porque el punto que nos divide no es precisamente de fondo, sino de procedimiento y tiempo.

Política, según define Roque Barcia en su Diccionario, es la ciencia de gobernar un Estado, que consiste en dar leyes y reglamentos para garantizar el derecho de todos, mantener la seguridad y tranquilidad pública, así como el orden y las buenas costumbres. Y si po-

Centro de
substituciones
para Africa



Para informes al Representante de la Empresa:

LA INFORMACIÓN S. A.

Director - Gerente R. Esmundia Bayer

Abogado propietario

Ronda Universidad, 11, pral. 2.ª

BARCELONA. Tel. 1336 A.

Se formalizan contratos de seguro antes de los sorteos de las Zonas.

D. MARCISO PRAT, Procurador.

Progres. 10, 2.º, 1.ª
GERONA

lítica es eso, ¿qué mal hay para un obrero en ser partidario de ella? ¿Es que acaso le impide figurar como socio en el Sindicato y cumplir en él sus deberes como el primero?

Nos parece que no, y ello nos da derecho a poder mantener nuestras peculiares convicciones públicas exteriormente de los fines y disciplina que impone la sindicación.

Los antipolíticos se oponen a esa ley que garantiza el derecho para todos porque dicen ver en ella la barrera que imposibilita la total emancipación de Proletariado, ya que si pedimos que las tierras, fábricas y talleres sean del patrimonio común, se nos contestará que no puede ser, por cuanto el propietario, el burgués y el industrial, tienen su derecho garantido en la ley, como nosotros el de ser obreros, y que por lo tanto no pueden ser expropiados. Y afirmamos en esa creencia siguen su ruta, apartados de la política, procurando imprimir a los Sindicatos una acción directa hacia aquella concepción ideológica que se prodone hacer la felicidad del género humano por medio de la distribución equitativa de los bienes y del trabajo. ¿Y qué duda cabe que a nosotros, políticos, nos gustaría también un régimen de vida como éste que acabamos de decir, y en eso demostramos que la disparidad de criterio no es de fondo, aunque sí de procedimiento, porque mirando mucho a Rusia, se nos habla de una revolución, y nosotros en lo de Rusia vemos en efecto esta revolución, que ha convulsionado ciertos sectores de la vida eslava, pero ello no equivale a la segura implantación de un régimen comunista, pues hasta el presente no es más que un estado caótico, de ensangrentamiento, de desolación, de luchas fratricidas, cuyos resultados definitivos son bastante dudosos.

Antes de que en España venga un estado de tal naturaleza, preferimos luchar dentro la esfera política, abogando por una República como la de Pi y Margall, garantía del derecho social y primer paso para llegar por derroteros rectos y normales hacia la total emancipación obrera sin el choque terrible que supone lo de Rusia, pues lo práctico en los hombres consiste en saber aprovecharse de los beneficios que el presente nos brinda y dejar para un futuro aquello que se divisa preñado hoy de imposibles en las regiones del ideal y que sólo podrá subsistir cuando la instrucción y cultura colectivas sean suficientes para vivir sin autoridad y en la plena capacitación para la armonía social.

Joaquín DEPRIUS

Palamós

Convocatoria

Se convoca a los republicanos del DISTRITO CUARTO a la reunión que se celebrará hoy sábado, día 27 del corriente, a las nueve y media de la noche, en la Secretaría del Centro de Unión Republicana, para tratar de las próximas elecciones municipales y de la proclamación de candidatos.

LA COMISION

BRONQUIOLINA

verdadero específico de las enfermedades del pecho y vías respiratorias.

Calma la TOS en todas sus formas: alivia y cura CATARROS, BRONQUITIS agudas y crónicas, TOS GRIPAL, CATARRO DE LOS NIÑOS, ASMA BRONQUIAL, TOS ESPASMODICA, CONVALECENCIA DE LA PULMONIA, TUBERCULOSIS, ETC., ETC.

Medicación científica, racional y de efectos maravillosos

Preparada por F. SIRERA Y PONT, Farmacéutico y Lic. en Ciencias Químicas.—Bruch, 64. Barcelona. Teléfono 5084 A.

Agente exclusivo para la venta al por mayor: Hijo J. Vidal y Ribas.—Moncada, 21.—Barcelona.

De venta en Gerona:

Farmacia 'La Cruz Blanca' de J. Monsalvatje.

Desde Cassá de la Selva

SUCESOS.—El miércoles de la presente semana hubo disturbios, pero a eso de las 2 de la tarde la guardia civil detuvo a cinco mujeres por haber recibido la denuncia contra ellas, a resultas de los últimos sucesos. Les tomaron declaración el Juzgado municipal, manifestando que eran completamente ajenas a cuanto sucedió.

Sus hijos las encontraron a faltar en sus tiernos lares y pronto se divulgó la noticia a los cuatro vientos, formándose varios grupos ante el Ayuntamiento y Juzgado reclamando devolvieran a las detenidas; esto sucedía a las 6 y media. Creció el grupo y con él las nuevas reclamaciones y gritos hasta que a las 7 y cuarto salieron del Juzgado en medio de la alegría de todos los allí estacionados.

UN CONCIERTO.—Muy diferente se deslizó el día de ayer

Aparentemente reinaba la calma en los espíritus de los afectos al conflicto planteado, y muchas familias acudieron a las atracciones que tuvieron lugar en diferentes locales durante el día de Navidad.

Una de ellas fué, acudir al Centro Unión Republicana en donde la orquesta «La Selvatana» nos demostró su renombrada fama.

En medio de un silencio profundo escuchamos con religiosidad las melodiosas notas arrancadas con gran arte y maestría por nuestro querido compañero el violinista Enrique Abella, en «L'Exilé» de Sammlá y en «Minuetto» de Bolzoni, haciendo que nuestro espíritu se remontara en nostálgicas evocaciones.

Reciba la más sincera felicitación por el éxito obtenido.

ACUERDOS IMPORTANTES.—Hoy viernes, los patronos que integran la segunda sociedad de patronos de esta villa, han proseguido la reunión suspendida el miércoles pasado, que fué convocada por haber recibido una comunicación de la Patronal de Barcelona dándoles un plazo fijo para declarar el locaut. Fué objeto de vivas demostraciones de desagrado, manifestando como han hecho otras poblaciones d

la comarca, de semejante atropello; pero que por la fuerza tienen que sujetarse a lo que les imponen.

Así es, que en esta villa queda completamente declarado el locaut, aunque sea contra la voluntad de la mayoría.

También hoy noche se ha celebrado una reunión importantísima por el Sindicato obrero «El Porvenir».

Ha terminado a las 9 y media; pero por lo avanzado de la hora no podemos ampliar la información.

Mañana procuraremos dar los oportunos detalles.

M. M.

26-12-19

Vea V. las películas del Programa Ajuria

HOJALATERIA = LAMPISTERIA
ELECTRICIDAD

Dellie, Caballé y Figueras

Instalaciones para agua, gas y electricidad y toda clase de aparatos sanitarios
Colocación de vidrios de toda clase

Construcción de trabajos de hojadelata, zinc, plomo y plancha.

Zapaterías Viejas, 5.—GERONA

CRONICA

La tercera semana del lock-out en esta ciudad ha transcurrido como las anteriores, sin un grito, sin un incidente, sin la más pequeña alteración. El silencio solamente certifica la anormalidad de la vida industrial gerundense. Mientras se oxidan las máquinas va extendiéndose la necesidad (quién lo duda) en los hogares humildes de los que quieren trabajar y no pueden por falta medios. Y con la necesidad el dolor. El dolor ha sido lo que ha fraguado ideales y ha fortalecido los espíritus y ha arraigado convicciones. En estas sobradas horas del vagar... ¡cualquiera adivina las ideas que cruzan por la mente de esos hombres cercados por otros hombres que una religión les llama hermanos y una moral les dicen que se ayuden, que compartan su pan, y la ciencia les certifica de su común origen y de su idéntico fin!

Los espectadores del conflicto siguen preguntándose por los motivos que pudieron impulsar a los patronos de Gerona a secundar esa medida tan opuesta a lo que hace poco aún, cuando la convocatoria de la Asamblea celebrada en Barcelona, proclamaban como lo que debía salvarse en primer término, la producción.

En Gerona no ha habido huelgas generales, paros generales, hasta hoy; no ha habido atentados personales ni amenazas que se puedan alegar como justificante de ciertas actitudes. Los patronos de Gerona, en este mismo año de 1919,

la Junta de la «Associació Mercantil», decía «Al Poble de Girona» que «la seva tasca era de col·laboració que calia aportar a la resolució dels problemes socials, per aconseguir pacíficament o harmònicament aquest anhel fonamental d'una nova ordenació de drets i relacions entre el treball i el capital».

No responden, ciertamente, los hechos a las manifestaciones publicadas. La medida no es pacífica ni se puede llegar a la armonía sin relación entre los hombres y menos todavía condenándolos al hambre previamente.

El Ayuntamiento ha acordado prorrogar por dos meses el arriendo de los arbitrios sobre puestos públicos, a razón de 1000 pesetas mensuales.

La «Schola Orpheonica Gironina» dará mañana en el teatro Principal de Bañolas un concierto dedicado al Ayuntamiento de aquella villa.

El señor Capitán general de esta región ha resuelto sea entregada al señor Presidente de la Comisión de Monumentos, con destino al museo provincial, una columna románica, procedente del antiguo convento de Santo Domingo.

Admito toda clase de comisiones y representaciones de casas serias de esta provincia. Gestiono obtención certificados Ultimas Voluntades y Antecedentes penales. Dirigid la correspondencia a

Don José Casanovas

María Guzmán, 4 — Madrid.

El día 1.º de enero próximo serán vendidas en pública subasta en el cuartel de la guardia civil de esta comandancia, varias escopetas intervenidas por infracción de la ley de caza.

El señor Gobernador civil ha dispuesto que los señores Alcaldes de todos los pueblos de la provincia remitan, dentro de los diez primeros días de enero próximo, a la Inspección provincial de Sanidad, el estado de las vacunaciones y revacunaciones, verificadas en sus respectivos términos municipales, durante el segundo semestre de este año, así como de las defunciones ocurridas por viruela, en igual período.

La Compañía L'UNION

SEGUROS CONTRA INCENDIOS
tiene el honor de participar a su distinguida clientela que acaba de nombrar Subdirector en Gerona a

D. JOAQUIN FONT Y FARGAS
el cual pone a disposición de los asegurados su despacho.— Progreso 20 I.º I.º

El día 10 de enero próximo se celebrará en la Casa Consistorial de Rosas las subasta pública para la construcción de un lavadero.

Joyería y Novedades Massot

Platería, 18.—GERONA

El eminente escultor José Clará está trabajando en un busto de mármol que le ha sido encargado por nuestro dilecto amigo don Pedro Sacrest para colocarlo en el jardín de su casa de Las Planas.

Por retirarse del negocio

se vende en el Veinat de Salt, una tienda de comestibles muy acreditada: Razón en esta Administración.

Champagne LUMEN

Cerveza LA CRUZ DEL CAMPO

Depósito de venta:

«Abastecimientos S. A.

Rambla Verdaguer, 13.º — GERONA

Hemos recibido una carta firmada por varios enfermos del Hospital civil de esta capital en la que nos dicen que el día de nochebuena entre 9 y 10 de la noche, los enfermeros del benéfico establecimiento celebraron la víspera de Navidad bebiendo y jugando como parece es costumbre entre ellos y que por una mala jugada de la baraja se trabaron de palabras y luego se tiraron platos y botellas, con tanta furia que resultó herido en la cabeza Andrés Masco, teniendo que ser llamado por teléfono un médico fuera de la casa para curar al que resultó herido de la juega, por no hallarse en aquella hora ningún médico ni practicante de los que cobran haberes.

Trasladamos a quien corresponde el conocimiento de este intolerable abuso.

Ha llegado a Rosas el vapor francés «Coconinelle», con objeto de recoger el material de aviación que en aquella villa había sido depositado para los «raids» de hidro-aviones franceses.

En Palafrugell, hallándose varios individuos en una casa particular, el agente de vigilancia Vicente Saganda, tuvo la desgracia de que se le disparase una pistola, causando heridas graves al carabinero Félix Lon.

En Salt ha ocurrido un accidente semejante de la que ha sido víctima Leonor E-carreto, esposa de Enrique Planas.

La Comisión provincial ha emitido informe al señor Gobernador civil en el expediente instruido por el Ayuntamiento de Ripoll para contratar un empréstito de 50.000 pesetas destinado a la municipalización del servicio público de alumbrado eléctrico.

El mercado de ganado que hoy ha tenido lugar se ha visto escasamente concurrido. Han asistido 58 bueyes y 73 becerros, recaudándose 32 pesetas por arbitrios municipales.

Se ha declarado un incendio en un pajar de la calle de Canet, en La Escala, siendo pasto de las llamas unos mil quintales de paja y alfalfa, valorados en 10.000 pesetas.

Báscula pública

de RICARDO GARRIGA TOLOSA, situada en la calle Ronda de Fernando Puig, número 1, esquina a la de Santa Eugenia.

Por Teléfono

Servicio especial de EL AUTONOMISTA

Madrid, 27. A las 16

Los conflictos sociales

Las negociaciones iniciadas para buscar una solución al lock-out del ramo de construcción han tomado un aspecto muy satisfactorio.

La Cámara de la propiedad, que ha sido la iniciadora de estas gestiones, se ha puesto al habla con los obreros, dando comienzo de esta forma a las conversaciones.

Las impresiones de la primera entrevista celebrada acusan a los obreros alguna intransigencia; sin embargo, estos han manifestado públicamente que están dispuestos a facilitar el éxito de las negociaciones.

Teniendo esto en cuenta, es de presumir que las gestiones para la solución del lock-out del ramo de construcción se desarrollarán en un ambiente de concordia, que hará posible un arreglo satisfactorio.

Muertos de frío

Durante la pasada madrugada han sido cuatro los casos de muerte en las calles de Madrid, producidos por el intenso frío que reina.

Una huelga de médicos

Comunican de Lona que se agrava el conflicto sanitario, por negarse los médicos huelguistas a certificar las defunciones. Hay varios cadáveres insepultos.

Consecuencia de esta huelga, es el incremento que ha tomado la epidemia grippal, pues los médicos se niegan a visitar a los atacados, a pesar de que anunciaron que no los abandonarían.

Barcelona, 27. A las 18'30

El lock-out

Sin ningún incidente ha transcurrido la cuarta semana del lock out.

La tranquilidad es completa y la animación, como de ordinario, el aspecto de la población no ha sufrido cambio alguno.

En el puerto han trabajado sólo los obreros encargados de la descarga de trigo. Continúa la huelga de trabajadores harineros.

El Gobernador ha suspendido una reunión que en el Palacio de Bellas Artes debían celebrar los dependientes municipales.

Esta mañana se han declarado en huelga los obreros matarifes. Algunos grupos se han estacionado frente al Matadero, impidiendo que los obreros fuesen al trabajo. El alcalde ha tomado las medidas oportunas para que no falte carne en los Hospitales de Beneficencia.

Almacén de pianos manubrios de alquiler.

Reparaciones de todas clases y cambio de música a los cilindros.

Gran surtido de Laúts y bandolinas.

Luis Ferrer

Caldas de Malavella. (Gerona).

Vendo máquinas escribir «Adler» y «Underwood núm 5», en perfecto estado

Carmen, 58, bajos, de 3 a 4

Leche pura de vaca. Granja La Martona

LAGOSTERA

Se sirve en botellas precintadas A 70 CÉNTIMOS LITRO

Fabricación y venta de Yoghourts

Producto agradabilísimo al paladar e indicado para los delicados del estómago e intestinos.

Albareda, 5. — GERONA



EL FÉNIX FABRICA Y ALMACEN DE MUEBLES DE BAUTISTA JOVET

Grandes existencias de los más corrientes Elegancia y buen gusto en los de encargo Se fabrican en todos estilos EXPOSICIÓN PERMANENTE Ronda de Fernando Puig - Gerona

Bombones Tomás

El purgante predilecto de los niños.

VENTA Y DEPOSITO

Farmacia LA CRUZ BLANCA

JUAN MONSALVATJE Subida S. Félix, 3 (Pasaje Gómez) GERONA

Zotal

PODEROSO DESINFECTANTE PARA GANADERÍA, AGRICULTURA E HIGIENE

Jabón ZOTAL

EL IDEAL DE LOS JABONES PARA ENFERMEDADES DE LA PIEL

CONCESIONARIOS EXCLUSIVOS: CAMILO TEJERA Y H.ª. — SEVILLA PROVEEDORES DE LA REAL CASA

AGUA IMPERIAL

GASEOSA NATURAL, BICARBONATADA Y LITINICA.

INDICACIONES TERAPÉUTICAS:

Afecciones del estómago, intestinos, hígado, diabetes, artritis o discrasia ácida, obesidad, etc., etc.

CALDAS DE MALAVELLA (Gerona)

DESPACHO: Duque de la Victoria, 12

BARCELONA

CAFÉ RESTAURANT NORAT GERONA

SITUADO EN LA RAMBLA DE LA LIBERTAD

SERVICIO ESMERADO A LA CARTA

ESPECIALIDAD EN LUNCHS Y BANQUETES ABIERTO DIA Y NOCHE

Los únicos tacones de GOMA MACIZA que en poco tiempo han invadido y dominado por completo el mercado mundial son los de procedencia norteamericana

BOSTON TAAP

Agencia exclusiva: Gerona Plaza del Marqués de Camps, 8

Depositario en Gerona:

Aureo Malaret ZAPATERIA - Rambla Libertad,

ZAPATOS A CUALQUIER PRECIO

A causa de no poder exportar calzado al extranjero, la fábrica de CALZADO SORPRESA

va a liquidar todas

las existencias que tenían destinadas a la exportación, prescindiendo de todo beneficio.

En Gerona, Plaza de la Constitución

En Barcelona, Rambla Canaletas, (antes Versailles) Salmerón, 21, Central Calzado Sorpresa Llull, 21, Fábrica de Calzado

Calzados Sorpresa

Liquidación forzosa